

Lucas Canuel renaît de ses cendres en vélo

CYCLISME SUR PISTE

Le pompier blessé lors de l'incendie de Gabian en 2016 s'est préparé en secret pour devenir champion de France de cyclisme sur piste, le week-end dernier, à Bourges.

Il est de ceux qui ne sont pas faits du même bois que les autres. Un phénix qui renaît sans cesse de ses cendres. Lucas Canuel, pompier gravement blessé dans le tristement célèbre incendie de Gabian en 2016, est devenu ce week-end, champion de France de cyclisme sur piste dans la discipline de la poursuite.

Après avoir arrêté le vélo pendant un an, l'Héraultais a eu l'idée de reprendre le sport de haut niveau l'été dernier. « Tout s'est enchaîné rapidement », note-t-il. Et dans le plus grand des secrets jusqu'à la consécration sur la piste du vélodrome de Bourges : « Personne ne pensait que j'allais revenir, je me suis préparé en

secret. Comme une opération commando. Je voulais mettre la pression de côté et retrouver le plaisir avant tout. »

« Je défends les valeurs des pompiers »

Et surtout porter ce message fort : « Personne n'a le droit de nous interdire quelque chose parce qu'on est différent, c'est ce qui me porte. Les titres, c'est un moyen de le dire. Aussi, ça me fait plaisir de redonner le sourire à mes collègues pompiers. Je défends leurs valeurs. »

Pendant les sept derniers mois, Canuel a constitué une équipe autour de lui avec, entre autres, l'Institut Saint-Pierre pour les adaptations du vélo et



Lucas Canuel avec son maillot de champion de France.

LC

APA Move, une salle de sport adaptée, pour la préparation physique.

« C'est grâce à tous ces gens que j'en suis là, souligne de Montpelliérain licencié à Teyran Bike. Mon projet sportif est global. Par exemple, j'ai décidé de faire tous mes déplacements en véhicule électrique parce que je suis sensible à l'environnement et que j'ai été touché par les feux de forêts de l'été dernier en France. »

Lucas Canuel ne veut pas s'arrêter en si bon chemin. Ce serait mal le connaître. Il vise une participation aux championnats du monde à Glasgow en Écosse en août prochain. Et les Jeux Paralympiques de Paris 2024 ? « C'est la question que tout le monde me pose (rires), lance malicieusement le cycliste de 28 ans comme pour laisser planer le doute. Avant il y a les Mondiaux. Après, on verra... »